
香港文匯報訊 （記者 沈清

麗）香港福建婦女協會日前舉行

慶祝中華人民共和國成立68周年

聯歡晚會，中聯辦副主任仇鴻、

華閩集團總經理丁炳華、香港福

建社團聯會榮譽主席林廣兆等共

同主禮。晚會高朋滿座，該會主

席蔡黃玲玲、創會主席陳聰聰等

首長及會員超過 600 人歡聚一

堂，共慶祖國生日，氣氛歡快熱

鬧。

福建婦協逾600人賀國慶
仇鴻丁炳華林廣兆等主禮 蔡黃玲玲陳聰聰歡聚

蔡黃玲玲致辭時指，新中國成立68周
年，經濟不斷發展，在國際政治舞

台擁有舉足輕重的地位。香港回歸祖國
20年來，堅決落實「一國兩制」，民心
安定，經濟穩步上揚，全賴有祖國作為強
大後盾，希望大家珍惜和維護香港今天來
之不易的繁榮，同心協力，為祖國的日益
富強、香港的繁榮發展作出更多努力。
蔡黃玲玲表示，福建婦女協會始終堅
持創會宗旨，不忘初心，團結閩籍婦女，
發揚愛國愛港精神，為祖國和香港的長期
繁榮穩定作出貢獻。

林廣兆致辭時指，新中國成立以來，
國家日益強大，發展一日千里。近年，國
家積極推進「一帶一路」、粵港澳大灣區
等發展建設，為中華民族振興和世界經濟
發展注入了強大動力。
他表示，相信福建婦女協會將一如既

往發揮「半邊天」作用，齊心協力，為維
護香港繁榮穩定、為促進兩地交流合作作
出新貢獻。

賓主合唱《歌唱祖國》
大會舉行祝酒儀式，該會執行副主席

涂雅雅邀全場舉杯，共祝祖國富強昌盛，
香港繁榮安定。晚宴安排精彩文藝表演，
表達喜悅之情，賓主更上台合唱《歌唱祖
國》，將慶祝晚會氣氛推向高潮。

荃灣各界宴賀祖國華誕
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■香港福建婦女協會慶祝中華人民共和國成立68周年，賓主合影。 香港文匯報記者沈清麗 攝

香港文匯報訊（記者 子京）荃灣各界慶
祝國慶籌委會日前舉行國慶聯歡晚宴，邀得
中聯辦新界工作部副部長謝錦文、民政事務
總署副署長黃海韻擔任主禮嘉賓。

鍾偉平：港仍享近水樓台優勢
籌委會會長、荃灣區議會主席鍾偉平致辭
指出，「一帶一路」各方秉持共商、共建、

共用，香港人必須思考自身的經濟角色轉
變，融入華南地區的發展。今年推出的債券
通，印證內地進一步開放市場下，香港仍享
近水樓台的優勢。
籌委會執行主席林發耿致辭表示，藉祖國

68周年華誕之際，回顧1997年香港回歸，
「一國兩制」的偉大構想由理論走進現實，
在過程中遇到種種的課題、難題在所難免，

大家應該時刻有心理準備，以實際行動支持
特區政府在香港依法施政，又歡迎中央政府
任何優惠及協助香港的良好意願及舉措。
他指，過去20年，中國與世界主要強國

似乎循着不同的方向發展。隨着恐怖主義席
捲美洲及歐洲，西方各國的競爭力被新興國
家取代，他們從對外的經濟擴張轉為保護主
義，引發全球對經濟萎縮的擔憂。相反，建

基於上世紀80年代至90年代對外開放所累
積的生產能力及財政實力，產能及資金充裕
容許中國有條件帶動地區甚至世界的發展。
他續說，過去有不少人到美國追尋所謂的

「美國夢」，現在有更多來自不同國家的人
到中國實現「中國夢」。
隨着人民的思想變得更開放、活潑，中國
已由過去的「世界工廠」，搖身一變為創新
科技的先驅，手機製造佔據國際市場重要席
位、航拍機研發領先世界、電子商貿及電子
支付成為不少先進國家的學習對象，擁有自
主研製民用飛機、航母的技術及能力；中國
的民營企業「走出去」，透過併購海外公
司，或於其他國家建立分公司，在國際經濟
市場的地位日益吃重；在處理國際議題上，
中國的支持及參與是能否解決問題的關鍵。
林發耿指出，以上種種，均說明中國的
軟、硬實力在過去20年經歷翻天覆地的變
化，在政治、經濟、社會上不僅能「做好自
己」，還能「造福他人」。「一帶一路」就
是最佳的例子，亦是中國作為負責任大國，
向其他國家提供平台、資金、技術及人才，

共同分享發展成果的實證。

林發耿：高鐵關乎內地發展興衰
林發耿強調，廣深港高速鐵路就是把香港
連接內地，鐵路系統關乎一個城市，甚至整
個國家的發展速度及興衰，香港作為高鐵的
起始站，其象徵意義及對經濟的實際作用，
實在不是其他交通工具所能比擬。而包含廣
州、深圳、珠海、佛山、惠州、東莞、中
山、江門、肇慶9個內地城市，與香港、澳
門兩個特區的大灣區，則是容許香港享用內
地資源，發揮自身優勢的計劃。香港土地及
人力資源短缺，多年來一直被困於發展的瓶
頸，若大灣區能提供彈性的政策、優惠的條
件，讓香港把沒有相對優勢、附加價值較低
的產業移到大灣區，把資源集中於具競爭優
勢、有較高附加價值的產業上，則能「四両
撥千斤」，以較少的資源換取更多的回報。
出席晚宴的大會嘉賓包括：大會會長朱松

勝，大會執行副主席陳恒鑌，荃灣民政事務
專員葉錦菁，香港警務處荃灣警區指揮官趙
詠蘭署理總警司，圓玄學院主席陳國超等。

■賓主在荃
灣各界慶祝
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榮、香港明
天更美好。

深圳為粵港澳大灣區核心城市，高新科技及創
業基地發展已達到世界級水平。考察團首日

便安排團員先後到訪南山智園的深港青年創業基
地、騰邦國際集團、深圳灣創業廣場、三諾數碼
集團及太庫科技孵化器。團員們與基地的創業人
士及各機構負責人進行交流，了解在深圳創業的
門檻、前景和創科發展。

期望青年朋友把握機遇
深圳市市委統戰部副部長馬勇智表示，深圳市

非常支持和鼓勵年青人自主創業，期望未來可以
促進深港青年交流。盧寧副部長說，今次的行程
對於有意創業人士具參考價值，期望青年朋友把
握機遇，否則就「蘇州過後無艇搭」。
為加強深港兩地聯繫，資訊互通與資源互補，

共同促進青年發展，「築夢基金」與「深港澳青
年創新創業聯盟」(「聯盟」) 簽訂協議，協議由
馬鴻銘主席和深圳市政協委員、全國青聯會委
員、香江集團董事長劉根森代表簽署。馬鴻銘主
席表示，加入「聯盟」後，相信能深化港深兩地
青年的交流，他勉勵團員們珍惜今次機會，將眼
光放寬放遠，思考自身優勢，定能找到未來發展
路向。

第二階段行程下月舉行
考察團並到訪江門的孵化器珠西創谷。馬鴻銘

主席和黃達東團長代表合辦團體與珠西創谷執行總
裁馬振富簽訂合作協議，期望建立更緊密的合作關
係，鼓勵香港青年到江門創業發展，推動人才互
通，共創雙贏局面。江門市委常委易中強及盧寧副
部長於簽約儀式上分別致辭。易中強介紹，江門市
創業氣氛濃厚，是小微雙創基地示範城市，設有專
項基金全力推動「雙引雙創」，即引資引智，創業
創新。他希望大家把握機會，深入了解江門的創業
環境及配套，鼓勵身邊有意創業的朋友到江門發
展。盧寧副部長表示，江門是大灣區中最具潛力的
城市，其土地資源豐富，這正正是創業的關鍵。馬
鴻銘主席指出，通過實地考察，了解到在江門創業
的門檻比深圳低，具有較大的發展空間。綜合兩天
考察行程，期望團員們能思考於內地城市創業發展
的可能性。考察團隨後還到訪南方教育裝備創新產
業城，體驗創新裝備。
「築夢基金」計劃於今年十一月中下旬舉行第

二階段行程，將會到中山及珠海進行實地考察。
詳情稍後將於「築夢基金」網頁公佈，網址：
https://youthfund.hk/tc/index。

加強深港兩地聯繫 共同促進青年發展

由共和國之旅青年築夢基金 (「築夢基金」) 牽頭，青年議

會、香港青年聯會、香港廣東社團總會青委會、香港潮屬社團

總會青委會、香港廣東青年總會、香港五邑青年總會、港漂圈

及香港優才及專才協會等八個青年團體合辦的「粵港澳大灣區

青年考察團」 (「考察團」) 第一階段行程已於9月22及23日

圓滿舉行。考察團以「創業」為主題，中聯辦九龍工作部盧寧

副部長隨團，由「築夢基金」馬鴻銘擔任主席、青年議會王漢

杰擔任深圳段團長、香港五邑青年總會會長黃達東擔任江門段

團長，帶領逾百名青年團員到訪深圳及江門。

■深圳段團長、青年議會主席王漢杰(左)
代表考察團致送紀念品予南山智園深港青
年創業基地的代表
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■共和國之旅青年築夢基金主席馬鴻銘(中)和江門段團長、香港五邑青年總會會長
黃達東(右)代表合辦團體與珠西創谷執行總裁馬振富(左)簽訂合作協議
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■共和國之旅青年築夢基金主席馬鴻銘(前左)和深港澳青年創新創業聯盟代表深
圳市政協委員、全國青聯會委員、香江集團董事長劉根森(前右)簽署結盟協議

粵港澳大灣區青年考察團首階段圓滿舉行
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